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Stadt Diepholz 
Der Bürgermeister  
 
 
 

 
 
 

Protokoll 

über die 

Sitzung des Ausschuss für Bildung und Kultur 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 26.04.2018 

Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 

Sitzungsende: 17:24 Uhr 

Ort, Raum: Kleiner Ratssaal 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 
 1 .  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung sowie der Beschlussfähigkeit und Feststellung der 
Tagesordnung 

 

 2 .  Schulausschuss  
 2.1 .  Einwohnerfragestunde  
 2.2 .  Genehmigung des Protokolls vom 16.11.2017  
 2.3 .  Bericht der Verwaltung  
 2.4 .  Informationsvorlage zu den Entscheidungen des Niedersäch-

sischen Landtages zur Beitragsfreiheit in Kindergärten und 
den Änderungen des Niedersächsischen Schulgesetzes 

SV/FD2/015/2018 

 2.5 .  Antrag der SPD Fraktion vom 03.04.2018 "Otfried Preußler 
Grundschule" 

SV/FD2/014/2018 

 2.6 .  Verschiedenes  
 2.7 .  Fortsetzung der Einwohnerfragestunde  

Nichtöffentlicher Teil 

 
 2.8 .  Verschiedenes  

Öffentlicher Teil 

 
 3 .  Kulturausschuss  
 3.1 .  Einwohnerfragestunde  
 3.2 .  Genehmigung des Protokolls vom 16.11.2017  
 3.3 .  Bericht der Verwaltung  
 3.4 .  Bericht über den Skulpturenpfad durch Herrn Halfpap  
 3.5 .  Verschiedenes  
 3.6 .  Fortsetzung der Einwohnerfragestunde  
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Nichtöffentlicher Teil 

 
 3.7 .  Verschiedenes  

 

Anwesende Mitglieder 
Frau Sabine Wilker CDU-Fraktion Vorsitzende 
Frau Sandra Huntemann CDU-Fraktion  
Herr Wilhelm Paradiek CDU-Fraktion  
Herr Hans-Ulrich Püschel CDU-Fraktion  
Herr Hans-Werner Schwarz FDP-Fraktion  
Frau Dagmar Brinkmann SPD-Fraktion  
Frau Rabea Schafmeyer SPD-Fraktion  
Frau Dagmar Trümpler Fraktion Bündnis 

90/Die Grünen 
 

Frau Anna Sommerei Lehrervertreter (Schul-
ausschuss) 

bis 16:37 Uhr 

Herr Jens Hellbernd Elternvertreter (Schul-
ausschuss) 

bis 16:37 Uhr 

Frau Helga Bode beratendes Mitglied ab 16:38 Uhr 
Frau Rektorin Charlotte Cordes Grundschule An der 

Hindenburgstraße 
bis 16:37 Uhr 

Frau Rektorin Annett Dreger Mühlenkampschule bis 16:37 Uhr 
Frau Rektorin Birgit Köster Grundschule Aschen bis 16:37 Uhr 
Herr Ulrich Halfpap  als Gast von der 

AGENDA 21 - Stiftung 
Diepholz 

Frau Ute Schröder Senioren und Behin-
dertenbeirat 

für Herrn Marquardt 

Herr Florian Marré Fachdienstleiter 2  
Herr Frank Werner Protokollführer  
 
 

Abwesende Mitglieder: 
Herr Ingo Estermann SPD-Fraktion entschuldigt 
Frau Marion Bloch beratendes Mitglied entschuldigt 
Frau Stefanie Tröbs-Kütemann beratendes Mitglied entschuldigt 
Herr Michael von Döbern beratendes Mitglied entschuldigt 
Frau Rektorin Claudia Klenke Grundschule Sankt 

Hülfe/Heede 
entschuldigt 

Herr Peter Parizsky DIE LINKE entschuldigt 
Herr Werner Marquardt Seniorenbeirat entschuldigt 
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Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung sowie 
der Beschlussfähigkeit und Feststellung der Tagesordnung 

 
Vorsitzende Wilker eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Be-
schlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. 
 
In Erinnerung an die verstorbene RF Karin zur Mühlen legt der Ausschuss eine Gedenkminu-
te ein.  
 
 
zu 2 Schulausschuss 
 
zu 2.1 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Anfragen an den Ausschuss gestellt.  
 
 
zu 2.2 Genehmigung des Protokolls vom 16.11.2017 
 
Der Ausschuss beschließt einstimmig:  
 
Das Protokoll der Sitzung vom 16.11.2017 wird genehmigt.  
 
 
zu 2.3 Bericht der Verwaltung 
 
Stadtelternrat 
FDL Marré berichtet, dass der Vorsitzende des Stadtelternrates, Herr Harald Vergeld, am 
06.12.2017 aus persönlichen Gründen zurückgetreten ist. In der Sitzung des Stadtelternrates 
am 22.01.2018 ist Herr Sandro Stolte als neuer Vorsitzender gewählt worden. 
 
Stellenausschreibungen an den Grundschulen 
Mühlenkampschule: FDL Marré teilt mit, dass die Stelle Rektor/-in im Schulverwaltungsblatt 
04/18 erneut ausgeschrieben wurde.  
 
Für die Stelle Konrektor/-in gibt es bislang keine Bewerber. Die Stelle wird im Schulverwal-
tungsblatt 06/18 neu ausgeschrieben. 
 
Grundschule an der Hindenburgstraße: 
Für die Stelle Rektor/-in gibt es bislang keine Bewerber. Die Stelle wird im Schulverwal-
tungsblatt 05/18 neu ausgeschrieben. 
 
Grundschule Sankt Hülfe-Heede: 
Die Landesschulbehörde hat mitgeteilt, dass eine Lehrkraft am Bewerbungsverfahren Rek-
tor/-in teilnimmt. 
 
FDL Marré gibt bekannt, dass Frau Dreger und Frau Cordes heute letztmalig an einer Schul-
ausschusssitzung teilnehmen, da sie im Sommer in den Ruhestand gehen. Er bedankt sich 
für die gute Zusammenarbeit in den vergangenen Jahren. Der Ausschuss bedankt sich 
ebenfalls für die konstruktive Zusammenarbeit. 
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zu 2.4 Informationsvorlage zu den Entscheidungen des Niedersächsischen Land-
tages zur Beitragsfreiheit in Kindergärten und den Änderungen des Nieder-
sächsischen Schulgesetzes 
Vorlage: SV/FD2/015/2018 

 
FDL Marré stellt die Informationsvorlage ausführlich vor.  
 
Er berichtet ergänzend zum Thema „Auswirkungen Beitragsfreiheit“ darüber, dass nach Vor-
lage des Entwurfes des Gesetzes über Tageseinrichtungen für Kinder (Kitag) alle Kinder ab 
dem 3. Lebensjahr gleichgestellt und somit kostenfrei betreut werden können. Sollten Krip-
penkinder nach Vollendung des 3. Lebensjahres nicht sofort in einen Kindergarten wechseln, 
fallen für die Stadt Diepholz die Einnahmen der Elternbeiträge in Krippen aus. Bei derzeit 60 
Kindern kommt somit ein weiteres Defizit auf die Stadt Diepholz von ca. 80.000 € zu. 
 
Anschließend werden verschiedene Fragen aus der Mitte des Ausschusses diskutiert.  
 
 
zu 2.5 Antrag der SPD Fraktion vom 03.04.2018 "Otfried Preußler Grundschule" 

Vorlage: SV/FD2/014/2018 
 
RF Schafmeyer stellt den Antrag der SPD-Fraktion vor und begründet ihn ausführlich. 
 
Nach kurzer Diskussion teilt Frau Cordes mit, dass es schon immer wieder mal politische 
Diskussionen über die Umbenennung der Schule gegeben hat. Dieses sei jedoch kein The-
ma der Elternschaft. Die Bezeichnung der Schule sei eine Ortsbezeichnung, da die Schule 
nun mal an der Hindenburgstraße liege.  
 
Der Ausschuss empfiehlt mit  3 Stimmen bei 6 Gegenstimmen und 1 Enthaltung:  
 
 
Der Antrag der SPD-Fraktion zur Umbenennung der Grundschule an der Hindenburgstraße 
in Otfried Preußler Grundschule wird abgelehnt.  
Der Ausschuss empfiehlt mit  3 Stimmen bei 6 Gegenstimmen und 1 Enthaltung:  
 
 
zu 2.6 Verschiedenes 
 
FDL Marré  weist auf die Pressemitteilung zur Förderung von 550.000 € für den Anbau eines 
Multifunktionsgebäudes an der Mühlenkampschule hin. Ein offizieller Bescheid liege jedoch 
noch nicht vor. 
 
Frau Dreger bedankt sich in diesem Zusammenhang für die gute Zusammenarbeit mit Politik 
und Verwaltung in den vergangenen 24 Jahren.  
 
Frau Cordes schließt sich dem Dank an und weist darauf hin, dass sie es mit zwei verschie-
denen Schulträgern zu tun hatte, was die Arbeit nicht unbedingt leichter gemacht hat.  
 
 
zu 2.7 Fortsetzung der Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Anfragen an den Ausschuss gestellt.  
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Nicht öffentlicher Teil 

zu 2.8 Verschiedenes 
 
Es werden keine Punkte behandelt.  
 
 

Öffentlicher Teil 

zu 3 Kulturausschuss 
 
zu 3.1 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Anfragen an den Ausschuss gestellt.  
 
 
zu 3.2 Genehmigung des Protokolls vom 16.11.2017 
 
Der Ausschuss beschließt einstimmig:  
 
Das Protokoll der Sitzung vom 16.11.2017 wird genehmigt.  
 
 
zu 3.3 Bericht der Verwaltung 
 
Es werden keine Punkte behandelt.  
 
 
zu 3.4 Bericht über den Skulpturenpfad durch Herrn Halfpap 
 
Herr Halfpap  berichtet ausführlich über die Arbeit des Skulpturenpfadsarbeitskreises der 
Agenda 21 – Stiftung in Diepholz. Insbesondere stellt er die Kunstobjekte „Die Wolke“ und 
das „Friedenszeichen“ vor und erläutert die Prozesses und Hintergründe. Die Arbeitsgruppe 
versuche immer wieder Laien in das Thema Kunst einzubinden. Es wird ein Überblick der 
einzelnen Kunstobjekte auf einer Landkarte gegeben. 
 
Herr Halfpap weist auf ein Angebot des Skulpturenpfadsarbeitskreises im Rahmen der Akti-
on „Kunst in der City“ am 20.06.2018 hin. Es wird eine Fahrt über den Skupturenpfad ange-
boten mit Halt an allen Skupturen. Bis dahin soll auch eine Broschüre mit aktueller Über-
sichtskarte aller Skulpturen  erstellt sein. 
 
Anschließend beantwortet Herr Halfpap verschiedene Fragen der Ausschussmitglieder. Vor-
sitzende Wilker bedankt sich bei Herrn Halfpap für den Vortrag. 
 
 
zu 3.5 Verschiedenes 
 
Es werden keine Punkte behandelt.  
 
 
zu 3.6 Fortsetzung der Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Anfragen an den Ausschuss gestellt.  
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Nicht öffentlicher Teil 

zu 3.7 Verschiedenes 
 
Es werden keine Punkte behandelt. 
 
 
 
Vorsitzende Wilker schließt die Sitzung um 17:24 Uhr. 
 
 
 
 
  

 
 
gez. Sabine Wilker   gez. Werner gez. Marré 

Fachdienstleiter 
 
 

Vorsitzende/r  Protokollführer 
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